
	  
	  

Defendamos	  nuestra	  Industria.	  

	  

Bienvenido	   el	   año	   nuevo	   y	   con	   él,	   retos	   importantes	   para	   impulsar	   el	   desarrollo	   de	   la	   industria	   del	  
calzado	  mexicano	  en	  el	  contexto	  de	  una	  gran	  competencia	  internacional.	  	  

Desde	  esta	  columna	  hemos	  reconocido	  el	  valor	  y	   las	  ventajas	  de	  la	  apertura	  comercial,	  pero	  siempre	  y	  
cuando	  se	  dé	  acompañada	  de	  apoyos	  que	  impulsen	  la	  competitividad	  dentro	  de	  nuestro	  país,	  y	  con	  países	  que	  
no	  hagan	  uso	  de	  prácticas	  comerciales	  desleales,	  tal	  como	  sucede	  con	  algunas	  naciones	  asiáticas.	  

Por	   lo	   anterior	   uno	   de	   los	   principales	   objetivos	   de	   la	   CICEG	   es	   defender	   los	   intereses	   de	   sus	   afiliados	  
armando	   los	   expedientes	   técnicos	   correspondientes	   para	   que	   la	   autoridad	   federal	   implemente	   las	   medidas	  	  
que	   generen	   condiciones	   de	   competencia	   justa	   y	   equilibrada	   entre	   productores	   nacionales	   como	   del	  
extranjero.	   A	   este	   respecto	   es	   importante	   destacar	   que	   los	   aranceles	   son	   un	  mecanismo	   que	   compensa	   los	  
desequilibrios,	   ya	  que	   sirven	  para	  disminuir	   las	   asimetrías	  que	   representa	  producir	   en	  una	  nación	  u	  otra,	   es	  
decir,	  el	  costo	  país.	  

Vale	  la	  pena	  hacer	  mención	  que	  durante	  el	  gobierno	  de	  Felipe	  Calderón	  se	  inició	  en	  2008	  un	  programa	  
de	  desgravación	  arancelaria	  de	  manera	  unilateral,	  lo	  que	  le	  otorgó	  ventajas	  de	  acceso	  al	  mercado	  mexicano	  a	  
diversos	  productos	  extranjeros	  sin	  existir	   reciprocidad	  en	  esos	  países	  para	   los	  productos	  mexicanos.	  En	  otras	  
palabras,	  entregar	  nuestro	  mercado	  sin	  recibir	  nada	  a	  cambio.	  Es	  en	  este	  sentido	  que	  quiero	  enfatizar	  que	  el	  
gobierno	  del	  Presidente	  Peña	  Nieto	  ha	  sido	  sensible	  a	  nuestra	  solicitud	  de	  detener	  la	  desgravación	  arancelaria	  
para	  el	  sector	  calzado,	  y	  ha	  tomado	  medidas	  al	  respecto	  al	  suspender	  hasta	  el	  1	  de	  enero	  de	  2015	  la	  baja	  de	  
aranceles	  para	  14	  fracciones	  de	  calzado,	  las	  cuales	  representan	  el	  83%	  del	  producto	  que	  ingresa	  a	  México,	  así	  
como	   también	  de	   las	  que	  producimos;	   por	   lo	  que	  podemos	   señalar	  que	   son	   las	   fracciones	  más	   sensibles	  de	  
nuestro	  sector	  industrial.	  

Como	  lo	  he	  señalado,	  en	  el	  año	  2014	  terminaba	  el	  plazo	  de	  prórroga	  que	  se	  concedió	  hace	  un	  año;	  	  sin	  
embargo	  logramos	  que	  el	  gobierno	  federal	  reconociera	  la	  importancia	  y	  el	  riesgo	  de	  que	  esta	  desgravación	  se	  
diera	  por	  lo	  que	  decidieron	  posponer	  un	  año	  más	  dicha	  desgravación.	  Es	  así	  que	  aplaudimos	  la	  decisión	  tomada	  
al	   Presidente	   Enrique	   Peña	   Nieto	   y	   por	   supuesto	   a	   su	   Secretario	   de	   Economía	   el	   Lic.	   Idelfonso	   Guajardo	  
Villarreal	  con	  quien	  hicimos	  el	  compromiso	  de	  trabajar	  durante	  este	  año	  en	  establecer	  una	  agenda	  de	  política	  
industrial	  que	  de	  viabilidad	  y	  rumbo	  al	  sector	  cuero-‐calzado-‐proveeduría	  mexicano.	  	  

Con	  esta	  buena	  noticia	  comenzamos	  un	  reto	  mayor:	  La	  defensa	  del	  calzado	  mexicano	  ante	  las	  prácticas	  
desleales	  de	  comercio	  de	  países	  como	  China	  y	  Vietnam.	  Vale	  la	  pena	  puntualizar	  que	  ha	  habido	  un	  incremento	  
importante	   de	   importaciones	   de	   calzado	   de	   este	   país,	   y	   que	   además	   ha	   venido	   reduciendo	   de	   manera	  
agravante	  el	  precio	  promedio	  de	  los	  mismos,	  generando	  una	  competencia	  desleal	  en	  nuestro	  mercado	  interno	  
y	  ocasionando	  un	  daño	  importante	  a	  la	  producción	  nacional.	  



Por	   esta	   causa	   amigas	   y	   amigos	   hemos	   comenzado	   los	   preparativos	   para	   iniciar	   con	   el	   proceso	  
antidumping	  contra	  China	  y	  otros	  países	  asiáticos.	  Sin	  embargo,	  para	  incrementar	  las	  posibilidades	  de	  éxito	  de	  
este	   proceso,	   es	   indispensable	   la	   participación	   de	   todas	   las	   empresas	   fabricantes	   y	   por	   supuesto	   de	   la	  
información	  de	  las	  mismas;	  ya	  que	  esta	  es	  la	  materia	  prima	  fundamental	  para	  dimensionar	  el	  daño	  que	  estas	  
importaciones	  han	  generado	  a	  la	  industria.	  

Hago	  un	  atento	  llamado	  a	  todos	  los	  fabricantes	  de	  calzado	  para	  que	  responsablemente	  participemos	  con	  
la	   información	   de	   nuestras	   empresas	   para	   la	   integración	   del	   expediente	   que	   habremos	   de	   presentar	   a	   la	  
Secretaría	  de	  Economía	  en	  los	  próximos	  meses.	  	  En	  los	  próximos	  días	  	  nos	  pondremos	  en	  contacto	  para	  hacer	  
de	  su	  conocimiento	  el	  mecanismo	  para	  lograr	  este	  fin.	  	  

Amigos	  empresarios	  no	  es	  momento	  de	  apatía	  es	  momento	  de	  compromisos,	  enarbolemos	  de	  manera	  
conjunta	  la	  lucha	  por	  la	  defensa	  de	  los	  intereses	  de	  nuestro	  sector.	  

Por	  una	  competencia	   justa	  y	  equilibrada	  con	  el	  calzado	  asiático,	  esperamos	   la	  decidida	  participación	  
de	   los	   fabricantes	   de	   calzado	  mexicano	   para	   defender	   el	   empleo	   y	   la	   estabilidad	   económica	   y	   social	   que	  
representamos.	  
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